

Gratitude provinciale

22 Mai 2022

**Thème : « Avec Marie, réveillons en nous la beauté,
pour une culture de la vie »**

**Révérènde Sr Altagràce MATHIAS, Provinciale des Sœurs salésiennes en Haïti
Son Excellence Mgr Louis Nerval KEBREAU, Archevêque Métropolitain émérite du Cap
Haïtien**

Révèrend Père Morachel BONHOMME, Provincial des Salésiens de Don Bosco en Haïti

Révèrend Père Jean Paul MESIDOR, Chers Pères

Chères Sœurs Conseillères, Chères Sœurs de nos différentes communautés

Chers membres de la Famille salésienne,

Chers élèves et membres des différentes délégations de nos Communautés Educatives,

Chers bienfaiteurs

Chers Invités

« En toute circonstance, soyez dans l'action de grâce »

(1Thes. 5, 18)

Nous venons de vivre une très belle célébration eucharistique et un moment culturel très spécial à l'occasion de cette fête du merci. Avec Marie et sous sa protection, nous sommes invités à réveiller en nous la beauté pour une culture de la vie. La vie nous est donnée comme le bien le plus précieux mais elle passe comme une fumée. C'est pourquoi, il faut vivre en plénitude chaque moment de la vie. Malgré ces temps marqués par la tristesse, le désespoir et une culture de mort que traverse notre monde plus particulièrement notre pays, avec l'Espérance qui nous habite, nous avons réalisé cette foire et notre traditionnelle fête de la gratitude en nous laissant guider par le Christ, car Lui seul peut nous aider à vivre dans l'espoir d'un lendemain meilleur et dans l'action de grâces.

Nous sommes portées, cette année, par cette action de grâces pour plusieurs raisons :

Nous célébrons le 150^{ème} anniversaire de fondation de l'Institut des Filles de Marie Auxiliatrice, 87 ans de présence des Salésiennes en Haïti et 25 ans comme Province Notre Dame du Perpétuel Secours. Notre joie est immense car nous avons la chance de vivre ces trois grands évènements de famille cette année. Avec nos Fondateurs Saint Jean Bosco et Sainte Marie Dominique Mazzarello, la célébration de ces 150 ans de fondation nous invite à regarder l'avenir avec optimisme et à continuer à travailler pour former de bons chrétiens et d'honnêtes citoyens responsables pour notre Haïti marquée par beaucoup de souffrances, de tristesse et de deuil.

Bien aimée Sr Altagràce, nous voulons de tout cœur dire « Merci » au Seigneur pour le don de votre vie à notre Province. Nous vous remercions pour votre mission de Provinciale que vous avez si bien commencée au milieu de nous dans la simplicité, l'amour, le courage, la compréhension, la joie salésienne, la détermination et l'optimisme en dépit de la situation difficile que le quotidien de la vie présente. Nous prenons la responsabilité, au nom de toutes

nos communautés éducatives, pour vous dire que nous voulons avec vous, en cette première année de votre sexennat, entrer dans cette communauté que nous désirons construire avec les caractéristiques suivantes :

- Communauté vocationnelle par un oui qui se renouvelle dans le temps, qui exprime l'exigence de faire grandir un style de communion où les relations puissent être plus humaines, fraternelles, réciproquement accueillantes.
- Communauté synodale dans un « marcher ensemble » continu pour engendrer en beauté et générer la vie en nous et autour de nous.
- Communauté missionnaire et prophétique pour mieux incarner l'Évangile dans le quotidien de notre vie et pour l'annoncer sans peur à nos frères et sœurs.

Pour cette construction, nous voulons nous laisser accompagner par Marie Auxiliatrice dans la certitude qu'Elle marche avec nous et qu'elle intercède auprès de son Fils Jésus pour nous. Douée d'une présence active, prévenante, courageuse, patiente, attentive, elle saura nous orienter sur les traces de nos fondateurs Saint Jean Bosco et Sainte Marie Dominique Mazzarello dans notre démarche de travailler pour une culture de la vie.

Et maintenant, nous voulons prendre le temps pour offrir aux uns et aux autres des gerbes de remerciements en nous laissant traverser par cette pensée : « La reconnaissance fleurit dans les cœurs de ceux qui savent la cultiver ». C'est dans cet esprit que nous vous remercions Bien-Aimée Sr Altagrâce, pour ce que vous êtes et représentez pour notre Province. Avec vous, nous disons merci aussi aux sœurs conseillères et à toutes celles qui, à un niveau ou à un autre, vous aident dans l'accomplissement de votre mission. Que le Seigneur vous comble de multiples grâces et de bénédictions !

Nous remercions de tout cœur Son Excellence Mgr Louis Nerval KEBREAU pour la belle célébration eucharistique et pour son précieux message. Merci Mgr pour votre grande disponibilité. Nous remercions aussi le nouveau Provincial des Salésiens de Don Bosco d'Haïti, notre frère et ami, le Révérend Père Morachel Bonhomme, qui a accepté volontiers notre invitation. Mon Père vous êtes un bon FMA (Attention...Il est Fils de Marie Auxiliatrice !). Rvd. Père merci pour votre proximité, Dieu saura vous récompenser et vous guider dans votre nouvelle mission. Nous remercions aussi les autres prêtres qui sont venus prier et fêter avec nous. Merci, chers Pères. Nous remercions tous les membres de la famille salésienne qui sont là avec nous. Nous remercions les acteurs et actrices, l'équipe organisatrice de la fête. Nous remercions Sr Monette OCTAVE et son Equipe Sr Sylvita CLAUDE et son équipe, Sr Bernadette MONVILLUS et son équipe Nous remercions la communauté de Pétion-Ville qui a collaboré activement pour la réussite de cette fête. Un merci spécial à Sr Agathe BAPTISTE, l'animatrice de la communauté. Nous remercions chacun de vous ici présent : merci pour votre support, votre solidarité et votre sens de famille. Un merci spécial à la radio télé soleil qui est avec nous depuis trois jours.

Que le Dieu de la vie vous bénisse mes chers amis et qu'avec Marie nous continuions à réveiller en nous la beauté pour une culture de la vie !

Merci et Bonne fête encore Sr Altagrâce !

